



Estimo un crecimiento de 4% de la economía peruana, para el próximo año. Recordemos que el Perú ha sido y es un país minero. Renunciar a la minería es como Arabia Saudita renuncie a la explotación de su petróleo, indicó Indacochea.



El negocio minero en general es generar confianza. Ciertamente es el negocio de tener la mayor capacidad de obtener y transformar recursos y generar riqueza, comentó Cáceres.

se duplique la producción de cobre de 1.3 millones a 2.6 millones de toneladas métricas.

También se suman nuevos cambios en la manera de gerencias las compañías. Credicorp Capital considera que Milpo, Minsur y Volcan tienen estrategias de crecimiento más confiables y responsables. Asimismo, una mayor transparencia ha activado las emisiones de bonos internacionales. De esta forma, Milpo, Minsur y Volcan son las tres principales opciones para invertir en este momento en el país, en lo referente a minería. En general, Credicorp Capital recomienda invertir en Milpo, Luz del Sur e Inretail.

### Opinan los expertos

La revista Tecnología Minera acudió a algunos representantes vinculados a la economía y minería para que nos brinden sus apreciaciones sobre lo que se nos viene para el presente año, tanto para la economía en general y para el sector minero.

#### Eco. Alejandro Indacochea

El 2015 será un año mejor que el 2014. Porque los proyectos mineros que se han estancado en el 2014 deben despegar para el 2015. Tal es el caso de proyectos como Cerro Verde, Quellaveco, las Bambas, Toromocho, Antapaccay.

El 2015 es un repunte del sector minero. Se espera inversión el

estado en grandes proyectos como en gasoductos, la refinera de Talara, la carretera central de la sierra. A nivel de gobiernos regionales y locales todavía va a ser lento.

El consumo interno se ha acelerado, pero debe continuar. Me preocupa el fenómeno del niño, ya que ante el no tenemos ningún programa de contingencia. Este no será grave pero tendrá sus secuelas.

Estimo un crecimiento de 4% de la economía peruana, para el presente año.

Recordemos que el Perú ha sido y es un país minero. Renunciar a la minería es como Arabia Saudita renuncie a la explotación de su petróleo.

Este ciclo de bonanza que todavía viene de los precios de los minerales, para los próximos años y debe continuar, por el crecimiento del mercado interno de China, debemos aprovecharla.

Nuestro reto es cómo aprovechamos este momento del país, promoviendo proyectos mineros, y desarrollándolos, para evitar que estas bonanzas sean efímeras, como aquellas del guano y el salitre.

#### Dr. Jorge Luis Cáceres

El próximo año hay que definirlo como un año pre electoral. Hay que analizar cómo en los años pre electorales, los últimos cinco o

seis gobiernos se han comportado. Obviamente hay un shock de inversiones. Estas inversiones a dónde van a estar enfocados, qué debería permitir. Es un shock para la actividad de riesgo como es la minería. Es un año muy importante para que los proyectos mineros que ya están a punto de “hornearse” se “horneen”. Es un año fantástico. Hay que ser muy inteligentes y esta radica en poder resolver estas pequeñas vayas y poner en operación los proyectos que están listos.

Cada año pre electoral siempre la actividad minera ha estado pendiente de cómo se está acomodando las fuerzas políticas. Sin embargo, es el año para generar alianzas. Es un año de grandes oportunidades para generar confianza.

El negocio minero en general es generar confianza. Ciertamente es el negocio de tener la mayor capacidad de obtener y transformar recursos y generar riqueza. Tenemos la gran oportunidad de estar con nuevos gobiernos regionales. Tenemos que hacer nuestra tarea bien.

#### Ing. Ysaac Cruz

En estos momentos estamos pasando por un periodo de ajuste, motivado por una contracción en los precios de los “comodities” en general; particularmente de los